

EL NUEVO DIARIO

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

| | |
|----------------------------------|---------|
| En Tortosa, al mes. | 1 Pta. |
| Tarragona y su provincia | 1 1/2 » |
| En el resto de España, trimestre | 4 » |

Anuncios y esquelas mortuorias, á precios convencionales

TORTOSA

Viernes 9 Marzo 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, Rosa, 11; y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

El gobierno y las minorías

A última hora de la sesión de ayer quedó desechado en el Congreso el voto particular que resumía los deseos de las oposiciones frente á los propósitos del Gobierno. Quedó desechado en votación ordinaria, durante una pequeña pausa, cuando el salón estaba casi vacío y ausentes los diputados de mayor autoridad en la Cámara. Ha sido una gran decepción lo ocurrido para los que esperaban del voto que contenía justas demandas de la opinión impaciente y que contaba con tan numerosos é ilustres valedores, renua controversia, brillante torneo de oratoria y desfile aparatoso de las más notables figuras de nuestra tribuna. Esta decepción la reflejan en tonos muy vivos algunos periódicos de la mañana. Pero no es ella lo que entristece más en el suceso; ni son las minorías las responsables de que el voto presentado con tanta solemnidad haya tenido honores parlamentarios dignos de cualquiera enmienda insignificante.

El menos experimentado en el modo de funcionar nuestros Cuerpos Colegisladores pudo hacer anoche la observación de que el debate, en sus postrimerias, se desarrollaba bajo la presión del Gobierno por acelerarlo, aprovechándose de la escasa atención que prestan á lo que ocurre en la sala de sesiones los pocos diputados que quedan en la Cámara al término de esas fatigosas deliberaciones de seis horas, que comienzan á los dos y media de la tarde y terminan á prima noche.

Vive el sistema parlamentario precisamente de la moderación y de la prudencia con que ejercitan sus respectivas atribuciones el Gobierno y los representantes de la nación. La letra del reglamento no es el único derecho regulador de las funciones de los legisladores. Prácticas viejas, asentimientos tácitos, corruptelas admitidas por válidas, hacen que mu-

chas veces tengan á destiempo sanción reglamentaria actos que una discreta tolerancia hubiera evitado dar por definitivos.

Eso exigen las relaciones de mutua concordia que en la tramitación de asuntos existieron siempre entre las minorías y el Gobierno. Quebrantarlas inopinadamente en cuestiones de esta entidad, aprovechar la distracción del adversario para cambiar el terreno del combate y terminar cuanto antes la lucha; podrá ser una habilidad más ó menos lícita ó recurso estratégico para eludir dificultades del momento y conquistar algunas ventajas en la discusión; pero no ha de impedir que las oposiciones, vueltas de la sorpresa, exijan con energía al Gobierno que puntualice sus propósitos para el porvenir. SUS planes de reformas y que sepa de una vez si los días del próximo interregno han de ser aprovechados por los ministros para trabajar por el bien público, ó han de ser continuación de los hasta aquí pasados en ocios dignos de las mayores censuras ó en inventar pretextos que justifiquen aplazamientos reveladores de la falta de energía del Sr. Silvela ó de su absoluta carencia de rumbo frente á los graves problemas planteados en todos los órdenes de la vida nacional. A las minorías toca defender los prestigios del Parlamento contra los que sin conciencia de sus designios, tratan de arrebatarse de un modo indirecto simpatías alcanzadas en la opinión durante la legislatura próxima á terminar.

Preocupación corriente

Al contestar ayer en nombre de la comisión al Sr. Romero Robledo, el Sr. Laiglesia dijo que uno de los graves inconvenientes que podrían traer las palabras del batallador exministro es el de espantar de nuestras industrias los capitales extranjeros.

Este del auxilio de los capitales extranjeros constituye una de las rutinas mentales más arraigadas y perniciosas de las clases directivas de nuestro país. Importa, pues, combatir en la prensa la consabida rutina siempre que por un lado ó por otro salga á la plaza.

Un país, cuyos elementos de riqueza se desarrollan á merced á capitales del extranjero, es pura y simplemente una colonia económica de este. ¿No se habían enterado los sujetos apreciables que traen y llevan esta fantasmagoría intelectual? ¿Pues fijense un poco en la realidad y se convencerán de ello!

¿Qué deja el capital extraño, aplicado á la explotación de los productos de un pueblo? Deja la mano de obra y algún que otro sueldo ó subvención para los personajes ó semipersonajes que le amparan y defienden, quedando entre sus manos.

En España hay, por ejemplo, numerosas minas explotadas por capitales que no son españoles. El mineral extraído nutre fábricas extranjeras, fletes extranjeros, alto personal de la misma clase, dividendos considerables que en manos extrañas queda.

¿Qué deja aquí? Jornales pagados á infelices braceros, salarios regateados á empleados modestísimos, á quienes se exprime sin conciencia y sin humanidad y la contribución.

—Para mí la humanidad acaba en los Vosgos—dican que dijo el emperador Guillermo á su mujer cuando ésta le excitaba á hablar por humanidad en el proceso Dreyfus.

Si esto ocurre á un espíritu superior en una cuestión de justicia, no hay que decir lo que acontecerá á la medianía en una cuestión económica.

Aun dentro del propio país, donde las relaciones morales tienen otra fuerza, el capital propende al abuso del trabajador. ¿No hay que decir lo que sucederá con el bracero salido de la masa de un pueblo, por quien no se siente respeto ni consideración. Lo ocurrido recientemente con las compañías extranjeras de los tranvías madrileños está ahí para demostrarlo. Sin la resuelta actitud de los dependientes de las compañías, sin el apoyo del público, sin la neutralidad de las autoridades, la esclavitud blanca habría llegado sin miramiento ni escrúpulo al límite de lo escandaloso.

Para reforzar tales observaciones

está ahí la conducta de las grandes Compañías ferroviarias. Con las subvenciones del Estado español y con capitales españoles se hicieron la mayor parte de esas líneas, aprovechando nuestra inexperiencia en tales negocios. El capital extranjero que vino fué en forma de obligaciones. Las acciones ó salieron del bolsillo de cándidos compatriotas nuestros ó fueron de pura apariencia. ¿Y qué pasa hoy? Que estamos á merced de los extranjeros; quienes predominan en esas empresas; que de ellos son los altos puestos remunerados con sueldos pingües; que los pobres empleados que han nacido en la Península, tienen sobre sí un trabajo abrumador y unas responsabilidades aún más abrumadoras, y hasta que los magnates españoles que forman los consejos de administración reciben emolumentos inferiores á los de los miembros de la explotación de las riquezas de nuestro suelo y nuestro subsuelo acudieran los capitales extranjeros con que sueñan los ánimos arrastrados por esas rutinas mentales, nos quedaríamos al cabo y al fin sin capitales y sin riqueza. Lo único alcanzado sería mayor ocupación temporal de «brazos» sometidos á la más dura esclavitud.

Es de todo punto preciso si queremos vivir la vida moderna que desarrollemos un superior sentido de la realidad. Para ello viene á ser indispensable contrastar el valor de frases hechas y de pensamientos falsos, que circulan como moneda corriente. ¡Ese es uno!

Lo que no se puede explotar con capital propio valdrá más que quede ahí, esperando á que lo haya. ¡Para ser colonia económica de los extraños siempre hay tiempo!

RUSIA É INGLATERRA

He aquí lo que dice en uno de sus últimos números, el periódico ruso el «Eviet»:

«Mucho se habla de Inglaterra, de su poder colosal, de que tiene más de trescientos millones de habitantes. Todo eso es pura bambolla. Inglaterra no puede contar, en caso de serio conflicto, sino con sus treinta y cinco millones de insularos, ya que

ni con los irlandeses puede contar incondicionalmente. Los ciento ochenta millones de indostanes, en caso de guerra, serían un estorbo, no una ayuda. Canadá y Australia enviarían diez mil soldados á regañadientes. Las demás colonias ni uno. No es de temer, pues, la potencia terrestre de la Gran Bretaña.

»Tiene, es verdad, una gran escuadra. ¿Es temible contra Rusia que apenas tiene costas vulnerables? No. Aunque nuestra escuadra quedara deshecha al primer choque, lo cual es muy discutible, ¿qué haría la armada inglesa en favor de sus soldados batidos en tierra firme? Presenciar desde lejos su derrota.

»No pueden permitir las potencias continentales que Inglaterra aplaste el Orange y el Transvaal. Precisa poner coto á sus ambiciones. Rusia firmó el tratado de Berlín que desgarraba el de San Stéfano por no lanzarse á una lucha contra Europa. Bismarck hizo que la voluntad de Gortschakoff no prevaleciera, Muraviev puede hacer que Chamberlain se estrelle en sus ambiciones desahucadas. Esto anhela Rusia y esto sucederá.»

Incendio del Teatro Francés

Paris 8.

do un incendio formidable en el Teatro Francés.

El fuego tomó rápidamente gran incremento desde un principio ofreciendo el teatro un aspecto imponente.

La noticia de que ardía el Teatro Francés cundió rápidamente por todo Paris, y acudió mucha gente, llenando los alrededores.

La alarma se extendió al momento por toda la población, desalojándose los establecimientos públicos, porque todos los que estaban en los mismos acudieron á presenciar el incendio.

Acudieron también las autoridades, y se organizaron los trabajos de salvamento por el cuerpo de bomberos y secundados por algunos curiosos que con verdadero arrojo empezaron á contener la acción de las llamas.

La multitud presenciaba con pánico la obra destructora del incendio.

Las llamas salían con terribles resplandores de las puertas y ventanas del edificio, especialmente de la calle de Richelieu.

En el teatro estaba anunciada para esta tarde una «matinée» que no se ha podido verificar, naturalmente.

Algunos maquinistas que habían entrado en el teatro antes de mediodía, se vieron sorprendidos de pronto por el incendio y encontraron verdaderas dificultades para salvarse de las llamas que desde los primeros instantes invadieron todo el interior, haciendo poco menos que imposible salir á los que estaban dentro del teatro; pero con el auxilio de los que

había fuera pudieron salir del sitio, á pesar de los peligros que tuvieron que atravesar.

Una anciana se refugió en un balcón de la calle de Richelieu, y fué salvada por medio de una escala, colocada encima de un ómnibus.

Había gran temor de que el incendio se propagara, y produjese un verdadero pánico en las casas del vecindario; pero no sucedió gracias á las medidas adoptadas para evitar este peligro.

En la «matinée» que estaba anunciada para esta tarde, debía representarse la tragedia en cinco actos y en verso «Bajaret» de Racine.

A poco de comenzar el incendio todo el interior del teatro ardía.

Las llamas alcanzaban una gran altura y sus resplandores se advertían desde los sitios más lejanos de la ciudad.

A pesar de que desde los primeros momentos acudió mucha gente de las casas vecinas al Teatro y las autoridades dispusieron y organizaron en seguida los trabajos de salvamento, no pudo evitarse la completa destrucción del edificio; pero evitaron mayores desgracias personales, pues han ocurrido algunas.

Una mujer, que corrió gran peligro de parecer abrasada por las llamas, debió su salvación á haberse arrojado por una de las ventanas del edificio.

Por las ventanas del Teatro se arrojaron á la calle cuadros, estatuas y objetos de arte, así como muebles y otros objetos.

Ha habido varias desgracias personales.

Una doncella encargada de vestir á las artistas, resultó gravemente herida.

También quedó gravemente herido con quemaduras uno de los bomberos que trabajaron en la extinción del fuego.

La joven actriz Henriette, tan apreciada del público parisiense, fué hallada muerta en su cuarto, al acudir dos oficiales bomberos para auxiliarla éstos resultaron con grandes quemaduras.

También corrió grave peligro la señora Dublay.

Ella daba gritos pidiendo socorro, y pudo ser salvada por una ventana.

A las cuatro de la tarde continuaba todavía el rescoldo que humeaba.

Continúan también las medidas de salvamento, pues se teme que hayan ocurrido más desgracias personales.

La noticia del incendio ha causado profunda sensación en todos los ánimos, que ha ido aumentando á medida que se sabía cada una de las desgracias personales ocurridas.

Crónica

Anoche á las nueve menos cuarto ocurrió un accidente en casa de nuestro particular amigo el conocido médico de esta ciudad, Sr. Sabaté,

que pudo tener funestas consecuencias.

Hallábanse en una de sus habitaciones de la casa recientemente adquirida por dicho señor cinco dependientes suyos, un hombre y cuatro mujeres, cuando al hacer un esfuerzo dos de ellos para levantar una cesta cargada de ropa, se hundió el pavimento cayendo desde el piso tercero al segundo una de las mujeres y el dependiente.

Al estrépito que produjo el hundimiento se reunió en la calle numeroso público que comentaba á su gusto lo ocurrido.

Por fortuna como decimos al principio, el accidente no tuvo graves consecuencias; el dependiente salió ileso y la mujer con ligeras contusiones en ambos brazos que le fueron curadas inmediatamente por el propio Sr. Sabaté.

A la hora del expés de la tarde de ayer se vió sumamente concurrida la estación del ferrocarril, por bellas y elegantes señoritas, que fueron á ella con objeto de despedir á nuestro querido amigo y correligionario don Juan Palau y á su distinguida y bellísima esposa D.^a Paquita Mayor.

La Alcaldía de Blancafort tiene de manifiesto al público el apéndice al amillaramiento y los repartos de consumos y líquidos.

La de Rasquera las cuentas municipales de 1898 á 99.

pañol:

«Se decía ayer tarde en el salón de conferencias del Congreso con referencia á palabras que han oído al Sr. Sagasta algunos de sus intimos, que el jefe de los fusionistas juzgaba en sentido tan pesimista la situación del partido conservador, que aguardaba, para el próximo mes de Mayo, que no sería presidente del Consejo el señor Silvela.»

Con gran actividad se trabaja en Paris para la construcción de una medalla destinada á las nodrizas, como testimonio moral del solícito cuidado con que atienden á los niños cuya lactancia les confíaren las Inclusiones.

Más de una vez hemos hecho constar que Francia es la nación que muestra mayor apego á las condecoraciones; pero de la que hoy hablamos ha de ofrecer una ventaja que es digna de tenerse en cuenta. Es de creer que solo las nodrizas la pretenderán, y que ningún individuo, por mucha que sea la vanidad humana ha de atreverse á solicitar la insignia de que tratamos.

Pronto será un hecho en la provincia de Lérida, el establecimiento del servicio de automóviles en las carreteras de la montaña empezando por la de Lérida á Tremp.

El Dr. Gattling, inventor del cañón de tiro rápido que lleva nombre, ha inventado un arado automóvil que

trabaja con tanta rapidez como facilidad, lo que le dará una verdadera importancia bajo el punto de vista económico, pues un solo hombre bastará por manejarlo, siendo su trabajo igual al de ocho personas y doce caballerías. El combustible que se utilizará, será gasolina ó petróleo.

En el barrio marítimo de Ametlla se quejan los pescadores de los abusos que cometen algunas personas, empleando la dinamita y los petardos en el arte de la pesca, cuyos medios destruyen las crías y perjudican á los que empleando solo procedimientos lícitos, se dedican á esta penosa industria.

Se reciben desconsoladoras noticias de los perjuicios causados por las heladas de estos días en los almendros, cuya cosecha en varios pueblos se ha perdido por completo.

También se han helado las flores de algunos melocotoneros y albaricoqueros primerizos que empezaban á brotar.

En el expés de ayer tarde, pasó por esta ciudad con dirección á Barcelona, el ilustrado escritor señor Blasco Ibañez.

El ilustrado escritor señor Blasco Ibañez.

El ilustrado escritor señor Blasco Ibañez.

D. JOSE ANTONIO BARBERÁ BEL
Conserje de la Casa de Beneficencia, ha fallecido hoy á la una de la tarde, habiendo recibido los Santos Sacramentos.

(R. I. P.)

Sus aflijidas hijas D.^a Cinta y Encarnación, hijo político Modesto Ferré Damur, sobrinos nietos y demás parientes.

Suplican á sus amigos le tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir mañana á las once de su mañana á la casa de Beneficencia para acompañar el cadáver á la última morada.

Ha sido declarado cesante, don José R. Cortés, auxiliar de la Inspección del gobierno en la Junta de obras del puerto de Tarragona, nombrándose para esta vacante á don José Vebí.

El Club ciclista de Valls ha acordado celebrar una excursión á San Carlos de la Rápita durante los días 19 y 20 del corriente.

Segun noticias serán bastantes en número los ciclistas que montados en máquina formarán parte de la expedición.

El sindicato de fabricantes de Ripoll ha adoptado un acuerdo, por el que amenaza con traer 5.000 obreros italianos y poner las fábricas bajo el

pabellón extranjero.

El ministro de la Gobernación ha telegrafiado al gobernador, manifestándole que en virtud de algunas manifestaciones hechas en el Congreso por algunos señores diputados, debe recordar á la guardia civil y á los alcaldes las disposiciones de la ley de veda de la caza.

Caridad bien entendida

Hay muchos modos de ejercer la caridad, pero es difícil determinar cual es el mejor y hay que alabar al que sabe escogerlo. Muchos sacerdotes dedican sus esfuerzos á ejercer su noble misión, de modo que sea lo más provechosa posible para los que están encomendado á su cuidado; y no solamente se cuidan de la salud del alma, sino que consideran también que, para hacer eficaz su misión, conviene que el cuerpo esté sano. Efectivamente, casi toda persona debilitada, ó con la salud minada por enfermedades, no tiene otro afán que recuperarla; su espíritu, abatido por sufrimiento á menudo, no tiene otra preocupación que la de curarse. El padre Roguier, clérigo retirado de Tanlay, Yonne, Francia, ha entendido su deber con nobleza. Se ha dedicado al alivio de los desgraciados, y se ha impuesto la tarea de hacer el bien y de ayudar á los que sufren, habiendo logrado, por medio de la ayuda espiritual y material, devolver la salud á muchos enfermos, dándoles graciosamente el mejor tónico y el más efectivo reconstituyente, poniendo así á sus enfermos en estado de seguir mejor sus consejos. Las Píldoras Pink, cuyos resultados excelentes habían comprobado en varias ocasiones, han llegado á ser en sus manos, el mejor factor para practicar una caridad bien entendida. En varias cartas, nos detalla diversos casos de curas completas ó en buen camino. Una de sus enfermas, la Sra. Eulalia Bequetoy, de Gland, Yonne, Francia, nos dá el testimonio de su gratitud en la carta siguiente:

«Les doy un millón de gracias por sus Píldoras Pink, que me han hecho mucho bien y que me han aliviado.»

El Sr. Cura Roguier nos escribe por su parte:

«En la carta que la señora Buequetoy les manda, dice á Vd. cuanto alivio ha encontrado con el uso de sus Píldoras Pink, y añade que puedo dar á Vdes. más detalles. Conozco hace mucho tiempo á esta Señora, que ha pasado muchos trabajos durante 12 años para educar á su hijo, que ha perdido á dicha edad. Las fatigas y los pesares le habían acarreado una anemia grande, que se agravó por un trabajo excesivo y privaciones de toda clase. Hoy, el tratamiento de las Píldoras Pink, no solamente le ha devuelto las fuerzas sino también el ánimo. Una niña de 15 años que toma la misma medicina vá cada día mejor y un tercer enfermo igualmente ha hallado con ellas un gran alivio.

La anemia, la clorosis, el agotamiento prematuro en el hombre y la mujer se curarán con seguridad to-

mando las Píldoras Pink.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en casa de Francisco de P. Calleja Tortosa, y principales farmacias al precio de Ptas. 4 la caja, ó de pesetas 21 las 6 cajas. (Representante para España, Frans Janssens, 139, Paseo de Gracia, Barcelona.)

El Ayuntamiento de Reus, en su última sesión acuerdo adquirir 52 ejemplares de la «Historia de Tarragona».

La «Unió Catalanista» ha puesto en circulación la 15.ª emisión de sellos, los cuales son de color rojo mineral.

Háblase de una pequeña combinación de gobernadores en cuanto las Cortes se cierran.

Se halla vacante la plaza de secretario del Ayuntamiento de Rasquera.

Según noticias, el próximo domingo verá la luz pública en la capital un nuevo semanario, órgano del partido republicano federal.

NUEVO CONCURSO

Nuestro querido amigo don José María Bernis, (Puente Piedra, 1), abre un nuevo concurso para premiar el trabajo en prosa ó verso, escrito en catalán ó en castellano que con más originalidad anuncie las tintas **Gior's inks London** de las que es depositario exclusivo en Tortosa.

Se deja en entera libertad á los concurrentes á dicho certamen, para que escriban su trabajo en forma de diálogo, soneto, historieta en prosa ó en verso, cuento, poesía, etc. et., siendo preferido en igualdad de mérito, el de más reducidas dimensiones.

Los premios ofrecidos son:

- 1.º «Fortunata y Jacinta» (Galdós), cuatro tomos encuadernados.
- 2.º Un tomo elegantemente encuadernado de «El Teatro Moderno».
- 3.º Una magnífica lámina de grandes dimensiones, tirada á doce tintas, representando una alegoría de la «Regeneración».

Además, el jurado se reserva el derecho de conceder los accesits que estime convenientes.

Las composiciones premiadas, se publicarán en un folleto, del que se entregarán 25 ejemplares á sus autores.

Los trabajos se remitirán en la forma de costumbre, á la librería Bernis, (Puente Piedra, 1).

Fine el plazo para la admisión de pliegos, el día 15 del actual, á las ocho de la noche.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 9 de Marzo de 1900

Barómetro

Máxima 759. Mínima 755. Oscilación 4.

Termómetro

Máxima 19'00 Mínima 3'50 Media 11'25.

Evaporímetro, 4'05.

Pluviómetro, 0'0 m.

Estado del cielo, Cirrus.

Dirección del viento, O.

Observaciones, Termómetro seco 11'0. Idem húmedo 8'00.

El Alumno,
Juan García.

El Alumno,
Jaime Climent.

Ingleses y boers

Un despacho puesto en el campamento boer de Natalia explica detalladamente la retirada que emprendieron desde Ladysmith.

Dice que pudieron cargar tranquilamente la artillería de grueso calibre en los vagones del ferrocarril, y expedirla hacia la frontera del Transvaal.

También fueron transportados á la frontera los heridos y varios destacamentos de infantería.

Parte de la artillería de campaña y la impedimenta en dos mil carretas tiradas por bueyes, fueron retirándose á través de las colinas.

Al pasar fueron destruyendo los boers cuantos puentes y pasos encontraban entre Ladysmith y Glencoe.

Quemaron una pequeña partida de mercancías, que no les convino llevarse, así como hulla en Elderslaagte.

Anoche se supo que lord Roberts había librado un nuevo combate contra los boers, cuyo buen éxito celebran hoy los periódicos de Londres.

El primer parte de lord Roberts puesto en Ofontein, dice que los boers ocupaban posiciones sobre las dos orillas del río Modder.

Contra las del Norte marchó la división Colville y contra las del Sud las divisiones Tucker y Kelly Kenny.

Mientras tanto, la división de caballería al mando del general French se adelantó sobre el flanco izquierdo del enemigo, consiguiendo rebasarlo y dar facilidad á la infantería para el avance.

Los boers, al darse cuenta del peligro, se retiraron perseguidos por fuerzas de todas las armas, y amenazados de perder sus comunicaciones con Bloemfontein con la caballería independiente.

En otro parte puesto el 7 por la noche en Poplar Grove, lord Roberts afirma que la jornada fué victoriosa para las armas inglesas, y de completa derrota para el enemigo que se retiró.

«Dada la naturaleza del terreno—añade—nuestro movimiento envolvente se ha operado en una vasta extensión, por lo que se han estenuado los caballos.

«Solamente la división independiente de caballería ha entrado en acción, al mando del general French, quien con su artillería montada ha causado pérdidas considerables á los boers.

«Nuestras bajas han ascendido á

cincuenta.

«Siento tener que notificar la muerte del teniente Kekewich. Están heridos los tenientes Bailey y Trespigny.

«Mañana—concluye diciendo el parte—telegrafiaré informes complementarios.

«Dewet y Delarey mandaban á los boers.»

Los periódicos de Londres celebran con frases encomiásticas el nuevo triunfo del general Roberts, si bien tales encomios suenan á enfáticos y vacíos.

La opinión en Londres está indudablemente satisfecha, pero no demuestra entusiasmo, porque hay el convencimiento en todos los ingleses de que en adelante será la campaña co-ser y cantar.

En cambio, si viniera otro fracaso, causaría en Inglaterra una decepción enorme.

En medio de la satisfacción dominante han pasado poco menos que desapercibidas las desagradables noticias de las grandes pérdidas del general Buller en el camino de Ladysmith y de la imponente sublevación en los distritos del Noroeste del Cabo.

La reina Victoria que ha emprendido el viaje á Londres, seguramente por acuerdo del Gobierno, pasará esta tarde en coche por los muelles del Támesis, Blackfriars y Piccadill hasta Saint James.

Prepárase á la reina una ovación estruendosa.

En Abril hará la reina una excursión á Irlanda, hospedándose en el palacio del virrey.

Un telegrama del Cabo dice que los holandeses de la colonia organizan la agitación para lograr que sea respetada la independencia de las dos repúblicas sudafricanas al concertarse la paz.

Los despachos de Londres describen la entusiasta acogida que ha hecho la multitud á la reina en el trayecto anunciado, principalmente en las calles céntricas de la City.

La ovación á la reina ha sido incesante.

El lord alcalde arregó á la muchedumbre agolpada enfrente de Mansion House.

GRAN CASA DE HUESPEDES

á cargo de

Pedro Juan Mateu

Mayor. 4. Santa Bárbara

SE COMPRA

Piano de lance, en buen estado. Informarán en el Colegio de 1.ª Enseñanza de D. Rafael Vilás. Plaza de la Constitución, 12.

Imp. Sucesores de Bernis.—Tortosa.

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal dinástico
Defensor de los intereses morales y materiales de
Tortosa Roquetas y Gandesa

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua mineral medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

Del manantial de Nuestra Señora de la

ESPERANZA

EN TORTOSA

Declarada de utilidad por R. O. de 1.º Agosto 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPÓSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio de San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

EL ANUARIO DE LA EXPORTACION

1900.-AÑO 3.º

¿ACABA DE PUBLICARSE?

La gran información que contiene este Anuario, hace indispensable su adquisición.

Publica en un tomo elegantemente encuadernado, de 2,230 páginas, las direcciones de las casas de comercio de las principales naciones de Europa y toda la América Latina.—Estadísticas de importación y exportación.—Amplia información mercantil, detallando el modo de entablar relaciones comerciales entre España y las demás naciones.—Aranceles de Aduanas vigentes en Argentina, Bolivia, Brasil, Costa Rica, Cuba, Chile, España, Fernando Poó, Filipinas, Francia, Gibraltar, Ecuador, Inglaterra, Marruecos, Méjico, Portugal, Paraguay, Puerto Rico, Suiza, Uruguay y Venezuela.—Tarifas internacionales de transportes por ferrocarril.—Tarifas de la Contribución Industrial.—Tarifas de telégrafos, correos, paquetes postales y cédulas personales.—Pesas, medidas y monedas corrientes en todos los países.—Valores españoles e hispano-americanos que se cotizan en el Extranjero.—Información consular.—Indices de profesiones e industrias, geográfico, etc., etc.

Su precio es: 10 pesetas para los suscriptores y 12.50 para los no suscriptores. Pedidos, cambios, rectificaciones, anuncios, y suscripciones, á la Sociedad de Publicidad Mercantil, A. Catusas, en Cta., calle de Cortes, número 219, 1.º Barcelona.

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760).

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados. Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y flúida de todas.

SE COMPRA

CATALOGOS GRATIS

Teléfonos, Timbres, Pararayos y Acústicos

INSTALACIÓN, CONSERVACIÓN Y REPARACIÓN A PRECIOS REDUCIDOS

ARSENIO MARQUÉS.—Vall 2 (frente á la calle Ancha).—TORTOSA